



DISCURSO DE GRADUACIONES

Paula Neira Oliver

Alumna del Grado en Administración y Dirección de
Empresas con Mención Internacional. Programa E-4

Día 1 de junio a las 11:00 horas

Acto de Graduación del Curso
2023/2024

DISCURSO DE GRADUACIONES

Paula Neira Oliver

Alumna del Grado en Administración y Dirección de
Empresas con Mención Internacional. Programa E-4



RECTOR MAGNÍFICO,
DIGNÍSIMAS AUTORIDADES,
PROFESORES Y ALUMNOS,
QUERIDOS COMPAÑEROS Y MADRINA DE PROMOCIÓN,
SEÑORAS Y SEÑORES,

Ha llegado el día.

Cuando éramos pequeños, a todos nos preguntaban qué queríamos ser cuando fuéramos mayores, con qué soñábamos ser. En mi caso, esta respuesta variaba cada vez que me formulaban esta pregunta. Iba desde bailarina o veterinaria, hasta astronauta o miembro del FBI. La verdad es que nunca lo he tenido verdaderamente claro. La gente que me rodea lo sabe perfectamente, y a algunos incluso les puede llegar a parecer algo preocupante. Estoy segura de que muchos de los que nos graduamos hoy estamos en una situación muy parecida, con una incertidumbre que a veces, muchas veces, puede ser algo agobiante. ¿Por qué? Porque el tiempo ha pasado volando. Hace nada estábamos presenciando cómo se cancelaban las pruebas de admisión para entrar en ICADE en medio de la pandemia, o cómo todos los exámenes finales pasaban a hacerse online... Y en un abrir y cerrar de ojos, estamos graduándonos, y parece que el momento de decidir *qué queremos ser* ha llegado.

Y me enorgullece decir que gracias a la institución de la que nos graduamos hoy, en la que nos adentrábamos hace 4 o 5 años, vamos a poder ser todo aquello que queramos. No sólo por la reputación de esta casa, y los años de historia y casos de éxito que lleva consigo, sino también por el esfuerzo que hemos demostrado por llegar hasta aquí — nos van a surgir un sinnúmero de oportunidades para llegar a ese trabajo soñado o a esa versión de nosotros mismos que siempre hemos querido ser. Porque la

formación y exigencia de esta universidad son inigualables, y nosotros lo hemos comprobado en primera persona. Al igual que otros alumnos que han pasado por aquí antes. Alumnos que se han convertido en profesionales de éxito y líderes competentes, conscientes, críticos y compasivos, capaces de transformar el mundo. Porque al enfrentarnos a las demandas de nuestras carreras, hemos demostrado que también podemos ser la personificación de esos valores de nuestra facultad, y que podemos superar las dificultades con éxito.

Porque, ¿quién no llegó a ICADE pensando en lo difícil que sería, en lo mucho que tendríamos que estudiar y en la poca vida social que íbamos a tener? Todavía recuerdo como si fuera ayer el primer día que entramos en clase ante los famosos azulejos, aterrados sin saber lo que nos esperaba. Ha habido clases que parecían interminables, y otras en las que casi no podíamos seguir el ritmo del profesor mientras tomábamos apuntes. Pero hemos aprendido mucho, aprendimos que para que diera tiempo a ir a por un café entre clases teníamos que subir corriendo las escaleras, o que si salíamos un jueves de fiesta había que irse pronto de la discoteca si querías llegar a clase el viernes. Hemos aprendido a compaginar las responsabilidades con la vida universitaria, de la que hemos disfrutado mucho, unos más que otros, y que hoy llega a su fin. Podemos decir que cada momento de esfuerzo ha valido la pena, y por ello estamos listos para enfrentarnos a cualquier desafío que el futuro nos depare.

Retos que también nos han surgido en nuestras estancias internacionales, que es una experiencia que compartimos con los diferentes Erasmus o intercambios que hemos vivido. Aunque parezca que tu hogar es donde has crecido o donde viven tus padres, nuestros estudios en el extranjero nos han demostrado que el hogar puede estar muy lejos de casa, y que el hogar lo hacen

las personas que te rodean. Porque no hubiera sido lo mismo sin las personas que me han acompañado en esta aventura. Desconocidos que se han convertido en familia. Sin ellos, no sé quién me hubiera ayudado a dar la vuelta a mi primera tortilla de patata siguiendo un video de “TikTok”, a separar la ropa por colores para hacer la colada, o quién me hubiera consolado en los momentos más difíciles.

Estas estancias en el extranjero junto con las prácticas que hemos hecho a lo largo de los últimos años, nos han ayudado a acercarnos a saber cuál sería nuestra profesión ideal. Dicho esto, creo que hoy en día, lo importante no es *qué* vamos a hacer con nuestra vida— que es una pregunta que supongo que estamos hartos de oír todos: el típico “en *qué* vas a trabajar”, “*qué* quieres hacer en cuanto acabes”, “*qué* vas a hacer”—, sino lo que verdaderamente importa es *quienes* vamos a ser, lo cual es muy diferente. ICADE no sólo nos ha hecho más trabajadores y más resilientes, sino que también nos ha hecho mejores personas, que supera a todo lo demás. Nos han acercado a la compasión y a la empatía, manteniendo la excelencia y la calidad. Porque como dijo mi tutor en nuestro último día de clase: “ICADE no forma a los mejores del mundo, sino a los mejores *para* el mundo.”

Por esto y muchas razones más, elegir esta carrera y esta universidad, ha sido una de las mejores decisiones de mi vida. Porque, aunque quizás al principio no era todo lo que esperábamos, con las clases online o las miles de pruebas de COVID, nosotros lo afrontamos y lo hicimos la mejor experiencia de nuestra vida. Me parte el corazón acabar esta etapa, pero ICADE me ha dado una nueva familia, amigos de los que me he hecho inseparable, y unos recuerdos que son para siempre — junto con todos los conocimientos y habilidades que nos han enseñado en clase y fuera de ella. Somos extremadamente privilegiados de haber podido

estudiar aquí. Por eso quiero acabar dando las gracias a nuestros padres y familiares, porque en gran parte se lo debemos a ellos. Gracias por siempre creer en nosotros y por darnos todas las herramientas necesarias para poder triunfar en esta vida, porque sin modelos a seguir como vosotros, nunca habiéramos podido llegar hasta aquí.

Qué más da si nos dedicamos a la consultoría, a la banca de inversión, al marketing, a la economía, si emprendemos, o cualquier otro trabajo en el mundo. Porque en estos 4 años he aprendido que triunfar es trabajar y liderar desde el corazón, y siempre con cabeza; tratando de ser buena persona, con valores; y haciendo de este mundo algo mejor. Por lo que seamos conscientes de *quién* queremos ser, y construyamos nuestro futuro acorde a ello.

Mil gracias a todos, y enhorabuena.



DISCURSO DE GRADUACIONES 2023/2024

1 de junio de 2024 | Universidad Pontificia Comillas